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Protokoll zur Sitzung des Elternrates am 09.12.2020  

Protokoll zur Sitzung des Elternrates 
am Mittwoch, 09.12.2020, 19.00 – 22.15 Uhr 
 
Ort: via IServ 
 
An die Mitglieder des Elternrates, an die Schulleitung 
an die Klassenelternvertreter*innen sowie an den Schülerrat 
und alle Eltern und Schüler*innen 
 
Anwesende:  
Sylke Hofmann (Vorstand) Nicole Boutez (Schulleiterin) 
Knut Benzner (Vorstand) Michael Ahrens (Didaktischer Leiter) 
Antje Haubenreisser Jörg Deger (Oberstufenleiter) 
Bea Schreiner Diana Niemann (Mittelstufenleiterin) 
Christian Huber  
Eva Sütterlin  
Hanifah Soylu  
Jochen Blauel  
Karo Maiberger  
Leif Rumbke  
Marie Tonellato  
Michael Platte  
Michael Richter  
Michele Busch  
Nicole Schnoor  
Wiebke Flegel  
Malte Willms  

 
 
Gesprächsführung / Zeitwächter_in: Sylke Hofmann 
Protokollführung: Nicole Schnoor 
 
TOP 01 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 02 Wahl - Nachbesetzung  

a. Michael Liebert ist von seinen Ämtern als ER-Vorstand, -Vollmitglied und Mitglied der 
Schulkonferenz zurückgetreten. Er ist per sofort von allen Aufgaben befreit. Wir danken 
ihm herzlich und wünschen ihm alles Gute. 

b. Christian Huber wird per Abstimmung in IServ als neues Vorstandsmitglied gewählt. 
Christian Huber nimmt die Wahl an. Herzlichen Glückwunsch, Christian.  

 
 
TOP 03 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
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TOP 04 Stellungnahme Schulleitung 
 

a. Kommunikation Corona-Regeln (Frau Boutez) 
Heute kam eine E-Mail von der Behörde. Frau Boutez leitet eine abgespeckte Version 
mit den für Stadtteilschulen wesentlichen Punkte an den ER weiter. 
 
Nach den Weihnachtsferien wird es – wie auch schon nach den Herbstferien – ein 
Schreiben zur Rückkehr aus Risikogebieten geben, das von den Eltern unterschrieben 
werden muss. 
 
Es wird diskutiert, ob nach den Weihnachtsferien voller Präsenzunterricht stattfinden 
soll, oder ob in eine andere Form gewechselt wird. 
 
Intern wird an den Corona-Regeln gefeilt. Eine Möglichkeit wäre zum Beispiel, die 
Pausen in die Unterrichtsstunden zu verlegen, um Staus auf den Fluren zu vermeiden. 
Die Schulklingel wurde aus demselben Grund bereits abgestellt. 
 
Die Darstellung des Infektionsgeschehens an der Ida Ehre Schule wird durch die 
Behörde erfolgen. Die Datenauswertung läuft noch. 
 

b. Hybridunterricht (Frau Boutez) 
Unsere Schule ist eine von 20 Schulen, welche die Genehmigung der Behörde haben, 
in den Wechselunterricht überzugehen. In der Schulkonferenz wird darüber morgen 
abgestimmt: Ein Teil der Kinder erhält Präsenzunterricht, ein Teil lernt zu Hause mit 
Materialien. Das betrifft die Jahrgänge 8, 11 und 12 (also: nicht die ganz jungen 
Schüler_innen und nicht die Abschlussklassen). Klausuren werden im 
Präsenzunterricht geschrieben. Das Votum gilt dann ggf. nach den Ferien bis zum 31. 
Januar. Eine Verlängerung oder evtl. Ausweitung sind möglich. 
 
Ziel ist es, dass alle Schüler_innen erreicht werden. Bis zu drei Schüler_innen pro 
Klasse können permanent im Präsenzunterricht bleiben. Das betrifft zum Beispiel 
Kinder ohne WLAN-Zugang. Jedes Kind wird dabei individuell betrachtet. Die 
Bildungspläne müssen eingehalten werden. 
 
Anliegend zur Einladung zur Schulkonferenz wurden Vorschläge zur zeitlichen 
Gestaltung für den Wechselunterricht in den verschiedenen Jahrgängen übermittelt. 
 
Herr Ahrens verweist auf die Handreichung mit Empfehlungen für den Wechsel-
unterricht. Diese würde viele Fragen beantworten.  
 
Frau Boutez bedankt sich für die Experimentierfreudigkeit aller Beteiligten. 
 

c. Entwicklung Oberstufe 
Eine Abfrage unter den Jahrgangssprecher_innen hat ein geteiltes Meinungsbild zum 
Wechselunterricht ergeben. Die Planung wird hier individuell gehandhabt werden. Herr 
Deger plädiert für soviel Präsenz wie möglich, auch weil es sich erstmal nur um 4 
Wochen handelt. Für Jahrgang 11 ist ein wöchentlicher Wechsel vorstellbar.  
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Frau Boutez regt an, die Gestaltung des Wechselunterrichts in der Oberstufe flexibel 
zu handhaben, z. B. könnten große Kurse in Jahrgang 12 geteilt werden, wenn keine 
großen Auswirkungen auf die Abiturvorbereitung zu befürchten sind. Sylke Hofmann 
schlägt vor, Herrn Deger zu jeder ER-Sitzung einzuladen. Dieser stimmt einer 
regelmäßigen Teilnahme zu. 
Die Schulentwicklung ruht zurzeit. Der jetzige Jahrgang 8 ist aller Voraussicht nach 
der erste Jahrgang, der nach der überarbeiteten APO AH unterrichtet werden wird. 
Bis dahin läuft erstmal alles so weiter wie gewohnt. 

In Jahrgang 11 gab es eine Anpassung. Die Profile in der Oberstufe werden nun erst 
in Jahrgang 12 gewählt. Hierzu gibt es Diskussionsbedarf. Zur Entwicklung der 
Oberstufe und insbesondere die Anpassungen zur Profilwahl soll ein gesondertes 
Treffen stattfinden. Sylke Hofmann schickt einen Terminvorschlag für Februar 
2020. 

 

d. Entwicklung Mittelstufe (Herr Knaack) 
Wegen technischer Probleme in der Videokonferenz schickt Herr Knaack seine 
Punkte bis Freitag, 11.12.2020 schriftlich an Sylke Hofmann. 
 

e. Marktplätze / Tag der offenen Tür 
Sämtliche Marktplätze und Tage der offenen Tür wurden durch die Behörde abgesagt. 
Es wird einen digitalen Tag der offenen Tür geben. Hierfür wird eine Extra-Website 
eingerichtet. Es wird u. a. ein digitaler Rundgang durch die Schule angeboten. 
Gespräche mit Eltern sollen via IServ stattfinden können. Die Anmeldung soll 
überwiegend per Post erfolgen, möglichst kein Kontakt in der Schule.  

 
 
TOP 05 Vorbereitung für die SK 
 

a. Wechsel Mitgliedschaft der Schulkonferenz (für Michael Liebert) 
Marie Tonellato wird vom Ersatzmitglied zum neuen Vollmitglied gewählt, Wiebke 
Flegel wird gewählt als neues Ersatzmitglied. 
 

b. Aussprache Votum Frau Langlo 
Wird nicht protokolliert. 
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TOP 06 Digitale Infrastruktur ER 
 
Um die Handlungsfähigkeit des ER zu erhalten, stimmt die Mehrheit der Anwesenden für eine 
eigene Homepage von dem Anbieter Strato. Die Adresse wird voraussichtlich sein: 
elternrat-ida-ehre.de 
 
Eine Verlinkung auf der Schul-Homepage ist notwendig. Frau Boutez hat dieser bereits 
zugestimmt. 
 
Am 10. Dezember wurde die Seite bei Strato angemeldet. Wenn die Domaine freigeschaltet 
ist, kann es weitergehen. Der Bestand wird nach und nach migriert. 
 
Der E-Mail-Verteiler hat Prio 1, da der bisherige Ende des Jahres abgeschaltet wird. Es sind 
zwei Verteiler nötig: 

1. KEV-Verteiler 
2. Genereller Verteiler aller Eltern inklusive KEV 

 
Vielen Dank für die Vorarbeit der ER-Arbeitsgruppe! 
 
 
TOP 07 Berichte aus den Gremien und AG 
 
GEST 
Kurzbericht in Slack, Channel ‘gest‘ 
 
KER 
Bea Schreiner wurde in den Vorstand gewählt. Vielen Dank, Bea! 
Protokoll der letzten Sitzung in Slack, Channel ‘ker31‘ 
 
Schulverein 
Der Schulverein wird im Rahmen der Sanierung die Gestaltung eines Beipiel-Klassenraums 
fördern. 
 
GTA 
Das Thema ‘Besetzung des GTA‘ ist weiterhin offen. Wir müssen hierzu dringend eine Position 
im ER finden 
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TOP 08 Termine Ankündigungen 
 

a. Die nächste ER-Sitzung findet statt am Mittwoch, 13.01.2021, 19.00 bis 21.30 Uhr 
 

b. Themen: 
• Besetzung GTA 
• Fortschritte / Erfahrungen Wechselunterricht Mittelstufe und Oberstufe 
• Zusammenarbeit im ER 
• Termin mit Herrn Deger zum Thema: Anpassung der Profilwahlen in der 

Oberstufe 
 

 
Die Sitzung wurde um 22.15 Uhr beendet. 
 
Für das Protokoll: Nicole Schnoor 
 
Es grüßt herzlich der Elternrat der IES! 
Elternrat der Ida Ehre Schule – Bogenstraße 36 – 20144 Hamburg 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


